

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

Oh, non mais vous vous rendez compte de ce que vous avez fait ?

C'est un tout l'érable, croyez-moi.

Hey, le sourire, tu penses qu'il va le garder longtemps ?

Au moins trois mois.

Allez, hop !

Préparez-vous à garder le sourire.

Pendant les portes ouvertes Volkswagen du 13 au 16 octobre, profitez de trois mois de loyer offert sur la Golf.

Elle est le 37 mois premier loyer 3000 euros,

puis 33 loyers de 329 euros si acceptation par Volkswagen Bank.

Valable sur une sélection de véhicules, conditions sur Volkswagen.fr.

Pour les trajets courts, privilégié la marche sur le vélo.

On de l'âtre à compte.

Christopher Delat.

En 2019 à Nîmes, Martin Barison tue d'une centaine de coups de poing et de coups de pieds le fils de sa compagne, Etan, trois ans.

Il volait, dit-il, l'affaire souffrir.

Ouvrons ensemble la Côte B du dossier d'instruction de Martin Barison.

Européen.

Christopher Delat.

Dans le système judiciaire français,

le dossier d'instruction contient un sous-dossier appelé Côte B.

Il rassemble les rapports des experts psychiatres, psychologues et de l'enquêteur de personnalité.

Ouvrons l'un de ces dossiers.

On de l'âtre à compte.

Côte B sur Européen.

Dans la nuit du 9 au 10 novembre 2019 à Nîmes,

Martin Barison, un légionnaire de 27 ans, joue la Nounou.

Il garde Etan trois ans et tairone 18 mois,

les enfants de sa compagne, Sirat Farah.

Mais elle tarde à rentrer.

Et Saint Laurent, fou d'horreur.

Il pense qu'elle est en train de s'en canailler dans un bar de légionnaire avec une copine.

Alors il commence par la bombardée d'hommes.

Si tu rentres pas avant minuit,

ton fils il va avoir des problèmes.

Je te le garantis.

J'en peux plus de toi.

Je te supporte plus.

Mais la jeune femme n'en tient pas compte

et elle continue de faire la fête jusqu'au petit matin.

Quand elle arrive chez elle,

Sirat Farah découvre son fils de trois ans,

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

mort sur son lit.
Et T'analyse.
Dans cette affaire,
tout accuse Martin Parison.
Mais en garde à vue, il n'y est.
Je suis pour rien.
Du que c'est moi.
On ne s'est rien fait.
C'est elle qui a tué Etan.
Lorsque je vois,
tu n'as rien fait.
Tu n'as rien fait.
Lorsque je vois arriver au palais de justice
l'escorte du commissariat,
je comprends que c'est lui sans même le connaître.
Je vois arriver un petit mec de 25 ans,
pas très grande, pas très musclé,
rien à voir avec l'image habituelle
que l'on peut se faire d'un légionnaire.
Pas de personnalité particulièrement extravertie
où il va attirer votre attention.
Le monsieur passe partout
en définitive du haut de ses 25 ans.
Il en paraissait plutôt 18 que 25.
Mais cette personnalité particulière
de recul, de quasi insensibilité,
c'est pas du tout quelqu'un qui pleure,
c'est pas du tout quelqu'un qui va faire voir sa détresse.
Il est assez froid,
il a une attitude complètement distante
et sans émotion particulière
lorsqu'il se présente devant moi.
Immédiatement il me dit, ce n'est pas moi,
mais il est stoïque, c'est un garçon
qui ne laisse rien de transpirer.
Il est fatigué par une garde à vue
qui a duré 48 heures
et il a tenu pendant 48 heures
dans un total déni
en avançant en permanence la thèse
comme quoi il n'y était pour rien
et que c'était la mère de l'enfant
qui était responsable de sa mort.

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

Bien madame,
il va falloir nous expliquer
depuis quand vous connaissez Martin Marison
et pourquoi est-ce que ce soir-là
il gardait vos enfants
et on est ensemble depuis sept mois.
Ce soir-là je suis allé danser
avec une copine
et gentiment Martin il a dit qu'il gardait
mes deux fils
et puis ce n'est pas d'ailleurs la soirée
il s'est mis à être jaloux,
il m'a envoyé des messages où il me menaçait
qu'il n'avait pas confiance en moi,
et que je rentre de suite
moi j'ai pris ça comme de la jalousie
et puis ça montait, ça montait
jusqu'à ce qu'il m'écrive que ça allait partir en couille
si je rentrais pas immédiatement
et là il s'est mis à me menacer
de s'en prendre à état
mais bon, je le croyais pas capable
de s'en prendre à mon fils.
J'ai un certain nombre d'années
d'expériences derrière moi
puisque ça fait une trentaine d'années
mais pénalistes en spécialisation
et c'est vrai que
la seule lecture du certificat médical
du médecin légiste
perturbé énormément, même l'avocat
que je suis, la professionnelle
que je suis, oui je l'avoue
je n'ai jamais pu regarder
l'album photographique de cet enfant
qui est mort sous une centaine de cons
portés, qui lui ont
généralisé des conséquences
médicolégales extrêmes, puisqu'il a eu
la plupart de ses organes vitaux
qui ont explosé, qui ont implosé
donc ce qui démontrait la violence
et la répétition des coûts

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

portés sur un petit garçon de 3 ans.
L'enquête sur la mort du petit Éthan
n'a pas avancé
au cours de la garde à vue, Martin
Barison a nié être l'auteur du meurtre
de l'enfant de 3 ans, il a accusé
sa compagnie et mère de l'enfant
de l'avoir frappé à mort. Face
à ces 2 suspects qui se renvoient
la responsabilité du crime, les juges
les ont tous 2 mis en examen
et placé en détention
provisoire.
Je lui dis monsieur, il va falloir s'expliquer
parce que les faits sont franchement dégueulasses
et
extrêmement difficiles à appréhender
même quand on est avocat
il va falloir donner des explications
parce que celles que vous avez données
en garde à vue sont pour le moins
contradictoires et non satisfaisantes
et je lui dis, monsieur
c'est extrêmement clair, il y a que 3 solutions
la première
ça serait que ce soit la mère
qui est portélifique ou mortel
la deuxième solution
c'est que ce soit vous uniquement
et la troisième solution
c'est que ce soit la mère et vous
et là de continuer à me dire
il n'y est pour rien
il est en position de fermeture
de ne rien reconnaître
je lui rappelle la gravité des faits pour lesquels
il va être mis en examen
je lui parle du tarif auquel
il est évidemment rattaché
c'est à dire la plus haute peine de notre côte pénale
qui est la réclusion criminelle à perpétuité
dans l'appartement toutes les nuits du meuf
votre version paraît peu crédible

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

alors je vous demande de réfléchir
je vous demande de réfléchir
parce que si vous n'avancez pas dans votre raisonnement
la réalité va s'imposer à nous
et ça va faire mal
donc si vous ne changez pas
je pense qu'on va pas pouvoir aller ensemble
jusqu'à la cour d'assises
je crois que je ne vais pas pouvoir vous défendre
donc réfléchissez
bien
en regard de la vue
le légionnaire prétend qu'il est innocent
et que c'est elle
qui a tué son fils
à interroger séparément
sirat phara continue de l'accuser
lui
résultat le juge d'instruction
l'aimait tous les deux en examen
et tous les deux
sont écroués
et tous les deux sont écroués.

Je suis saisi à ce moment-là par l'instruction de deux enquêtes de personnalité.

Michel Robarté, enquêteur de personnalité.

Une sur monsieur Martin Barisson et une autre concernant la mère de l'enfant, Cyral Farra.

Martin Barisson a 27 ans, il est né en Italie.

Il a quitté l'Italie pour s'engager dans la Légion étrangère en France.

Ça fait deux ans qu'il vit chez nous.

Il n'a pas d'occasion judiciaire, ni en France, ni en Italie.

L'impression qu'il me laisse, c'est une impression qui perdura tout au long de l'enquête.

C'est l'impression d'un personnage assez lisse.

J'ai eu l'intention de rencontrer quelques criminels dans ma carrière.

Je vous marque plus que d'autres.

Barisson, non, c'est le non-avènement.

C'est un type lambda qui vous raconte les choses tout à fait simplement,

tout à fait clairement, à première vue.

Monsieur Barisson, je suis enquêteur de personnalité

et je vais donc rencontrer vos proches, votre famille pour qui me parle de vous.

Mais aujourd'hui, je suis face à vous

et je voudrais que vous me racontiez commun.

Vous avez rencontré votre compagne.

J'étais à une boîte de nîmes, soir-là.

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

Je la trouvais belle, quoi.
Alors on a dansé, on a mis un coup,
on me plaisait beaucoup, quoi.
Et on a couché ensemble, direct, le premier soir.
Puis après, on s'est vu souvent.
Moi, j'étais légionnaire, donc je vivais en régiment,
mais je l'ai avoir chez elle.
Et à partir de là,
il s'imagine qu'il va vivre une vie conjugale sur nîmes,
bien que tous ses camarades le préviennent.
Ils ont l'intention.
Cyrade, elle est connue comme le loup blanc.
C'est une fille très sympathique, très disponible,
peut-être trop disponible pour monter une vie conjugale.
C'est pas une fille pour ça.
Une femme qui, elle est principalement attachée à sa liberté.
Cyrade Farin.
Elle le papillonne, j'allais dire.
Elle est née à Djibouti, au sein d'une famille djiboutienne.
C'est un d'une famille polygame, plus ou moins musulmane.
Son père venait voir sa mère de temps en temps,
et est un militaire de l'arabe djiboutienne.
Il avait une vie très indépendante.
Elle a vécu une vie qu'elle décrit comme très difficile
pendant toute son enfance.
Dès 7 ou 8 ans, elle est partie travailler,
habitée dans un restaurant de Djibouti,
fréquenté par des militaires français.
Et il y en a un qui est tombé amoureux d'elle,
qui l'a épousée, qui l'a ramené en France,
dont elle a eu un enfant.
Côte B-47, en enquête de personnalité de Michel Robardet.
Cyrade Farin se sépare de son mari français
et perte de son premier enfant.
Elle rencontre un autre homme
avec lequel est le roi de deux enfants,
Etan et Tyron.
Le couple s'installe à nîmes, mais le père la quitte.
Cyrade Farin vit à l'or seul dans la précarité.
Elle dit, je tiens beaucoup à mes enfants,
je n'ai jamais fait ou voulu de mal à mes enfants,
je ne pourrai pas vivre sans eux.
Parce que Cyrade Farin, elle ne s'en doute pas une mauvaise mère,

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

mais c'est une mère assez désinvolte,
qu'il laisse faire les enfants ce qu'il veut.
Elle ne les maîtrise pas, mais elle les néglige.
Elle n'appose aucune contrainte à ses enfants.
Tu ne veux pas à la école, tu ne vas pas.
Ça me permet de dormir le matin, c'est parfait.
Surtout si il a fait la fête, la veille au soir.
Elle considère qu'elle était présente.
C'était peut-être pas la meilleure maman du monde,
mais il n'y a pas de parents parfaits.
Il y avait parfois des moments un peu difficiles
pour elle, d'épuisement psychologique
ou même physique,
parce qu'elle avait subi un grave accident
quelques années auparavant.
Donc elle a des prothèses.
Elle est par exemple dans l'incapacité de porter des charges lourdes.
Il faut imaginer qu'à l'époque,
elle a donc Étan, qui a à peine 3 ans,
Tyron, qui n'a pas tout à fait un an.
Donc le quotidien est parfois même épuisant physiquement,
mais elle est présente au quotidien.
Étan, en même temps que sa mère,
égarde l'enfant régulièrement.
Il dit,
« Avec moi, c'était nickel.
Le petit, il ne parlait pas.
Il me suivait partout, même aux toilettes.
Il pleurait quand il ne me voyait pas,
parce qu'avec sa mère, c'était la catastrophe.
Elle le tapait souvent.
J'en pouvais plus de cette fille.
J'en avais marre de garder ses gosses.
Il l'a complètement dans la peau,
et elle en fait ce qu'elle veut de son Martin-Barrison.
Florence de Prato, avocate de Martin-Barrison.
C'est-à-dire que là,
manifestement,
une emprise de psychologie que sur lui,
puisque elle malmène un petit peu,
c'est-à-dire qu'il fait un petit peu son larbin
dans le petit appartement de deux pièces.
C'est lui qui fait le ménage,

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

c'est lui qui fait la cuisine,
c'est lui qui va faire les courses officiellement.
Elle ne travaille pas,
et elle a pour seule occupation
d'aller chercher Hétan à l'école.
Est-ce que Martin-Barrison a été vraiment amoureux
de Syrat Farah ?
J'en doute, parce qu'il n'a pas traité
comme une femme dont on est amoureux.
Et je pense qu'il y avait
une conjonction d'intérêt.
À ce moment-là, lui,
c'est lui qui permettait de s'évader
un peu du régiment,
tout en sachant qu'il était Syrat Farah,
parce que ses copains lui ont dit,
attention, c'est pas une femme pour toi.
Il y en a un qui m'a dit de manière très crue,
mais elle a besoin de quelqu'un
pour l'entretenir.
Donc elle se passe de main en main,
en quelque sorte.
On sait quelquefois des relations
de plusieurs mois, de plusieurs semaines,
voire d'une seule nuit, tranquillement.
Il a accepté, pendant un certain temps,
de s'occuper des enfants pendant qu'elle sortait.
Je pense que lui, ça tache très vite,
elle s'en doute un peu moins,
elle y va pas à pas.
Elle a été chaudée par sa précédente relation
avec le papa d'Hétan
et de Tyrone,
puisque le papa d'Hétan et Tyrone
est parti,
il a quitté Madame Farah
au moment où elle était enceinte
du petit dernier.
Le déclement,
j'ai espéré avoir trouvé un homme
pour m'aider,
parce qu'elle est un peu handicapée physiquement,
même pour faire les courses,

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

pour remonter le caddie dans l'appartement,
c'est un peu difficile.
Donc même à ce niveau-là,
elle était contente d'avoir un costaud,
qu'elle lui remontait son caddie,
qu'elle allait l'aider dans la vie de tous les jours.
Régulièrement, elle lui demande de l'argent
et comme il est foi amoureux,
il va lui donner de l'argent
de sa petite solde de légionnaire.
C'est une femme qui a une addiction à l'alcool
et également au produit toxique,
en particulier à la cocaïne,
et donc on a besoin d'argent
pour pouvoir s'acheter ses doses.
Et dans un premier temps,
il va sortir avec elle en boîte de nuit
et dans les bars de légionnaire
rapidement, il va voir que son attitude
qui est un petit peu provocatrice,
c'est une très jolie femme
qui attire évidemment
l'œil des hommes et des légionnaires.
Lui, rapidement, il est extrêmement jaloux
et il ne va pas supporter
que les autres hommes
la regardent et la désirent comme lui.
Et rapidement,
il va lui dire
« Moi, je ne veux plus sortir avec toi,
parce que chaque fois que je sors avec toi,
il y a des bagards,
et elle le provoque des fois un peu,
comme elle attire les regards,
évidemment, il y a des confrontations des fois.
Presque, elle le poussait à se battre
pour la défendre.
Vous savez, maître,
moi, Jean-Paul est plus de Cyrade.
Une fois, elle m'a dit
qu'elle était partie chercher les clubs,
elle a revenu à 7h du mat'
pendant que je gardais les gosses.

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

Putain, ça me rend des dingues, ça.
Elle a fait ça 18 fois.
J'ai compté, hein.
Elle était dehors toute la nuit,
mais avec qui ?
Je ne sais pas, moi,
peut-être qu'elle était avec des mecs,
peut-être qu'elle prenait de la coke.
On sent les tensions entre eux.
Ils lui proposent de garder les enfants,
mais finalement, quand ils les gardent,
il y a de la jalousie,
ils pensent qu'elle est alors infidèle,
et ça crée des difficultés
au sein du couple.
Mais c'est une jalousie
qui est, à mon sens, incontrôlable
et puis pas toujours justifiée,
puisque quelques jours avant les faits,
il y avait eu un épisode de jalousie
comme ça,
où Mme Farah était sortie fumer une cigarette
et elle a découvert qu'au 3e étage
de son immeuble habitait une amie
à elle, une connaissance,
qu'il a invitée dans son appartement.
Le seul fait qu'elle ait pu passer
2-3 heures dans l'appartement,
au 3e étage en compagnie d'une amie,
avait ce soir-là alimenté
la jalousie de Martin Barison.
Et pour autant, M. Barison
ne lui a jamais vraiment indiqué
à quel point il vivait mal
cette différence peut-être
d'investissement émotionnel.
Martin Barison a grandi
dans la région du Piedmont,
entre Turin et Milan.
Une enfance heureuse,
dans une famille italienne bien insérée
et absolument sans histoire.
Martin Barison, c'est le 2e enfant

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

d'un couple qui va se séparer
lorsqu'il a 9 ans,
il passe les 9 premières années de sa vie
avec son père, sa mère et sa sœur aînée.
Son père est un entrepreneur
en maçonnerie d'une petite ville
de 1000 habitants.
A 9 ans, le couple parental
se sépare parce que M. Barisson
père a pris des habitudes
avec une autre femme.
Tout le monde vit en bonne entente.
Il n'y a jamais eu de violence
intraconjugale dans le couple parental.
Les choses se sont passées
décevantement, je vais dire.
Il n'y a pas de traumatisme important
qu'aurait subi M. Barisson pendant cette période.
Côte B. 43,
enquête de personnalité
de Michel Robardet.
A 15 ans, Martin Barisson
quitte l'école.
Il a repris de maçonnerie de son père.
10 ans plus tard,
Martin Barisson quitte l'Italie
et s'engage dans la Légion étrangère.
Il rejoint le 4^e régiment
d'infanterie de Castenodari
où il sert sous le pseudonyme
de Flavio Pernarto.
Il y a un ras le bol au niveau du travail.
Le travail, il travaille beaucoup,
évidemment, c'est un travail difficile.
Il travaille à maçonnerie, il travaille pour quelqu'un d'autre
et puis surtout,
il est en train de perdre son permis de conduire
parce que le jeune Barisson
qui est un jeune homme en pleine santé
sort le week-end.
Il boit pas mal en boîte
comme beaucoup de garçons
de ce âge-là

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

et il perd son permis.
J'ai absolument demandé
si cette fuite,
parce qu'il s'agit d'une fuite quelque part,
si cette fuite cachait pas quelque chose
qui aurait été commis en Italie,
parce qu'il était italien
et apparemment rien n'est ressorti
dans les renseignements que le jeune instruction
a demandé à nos collègues italiens.
Pourquoi la Légion ?
Parce qu'on s'est tous dans l'inconscient collectif
que souvent on dit
les Légionnaires en général,
c'est des gens qui ont des casiers
dans leur pays d'origine
et ils s'en rollent dans la Légion
pour évidemment
faire effacer tout cela et se refaire une virginité
et essayer de se faire oublier de leur passer.
Et lorsque je lui pose
cette question à plusieurs reprises,
simplement il me répondra pour l'aventure
et moi de lui dire
mais pour l'aventure, si véritablement
vous étiez attiré par l'armée
vous auriez pu vous enrôler
dans l'armée italienne.
Le but de me répondre, c'est pour l'aventure
que j'ai voulu
m'enrôler dans la Légion.
Donc il n'a pas véritablement répondu
à ma question
et ses parents n'ont pas su me répondre non plus
s'affiancer non plus parce que du jour au lendemain
il n'a plus vu s'affiancer donc elle a été
particulièrement choquée, elle n'a pas eu
de réponse à son départ
soudain d'Italie.
Pour la chose militaire,
il a une représentation du corps militaire
fort et important.
Il occupe le grade de première classe

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

et effectue un stage
comme chef tireur de véhicules d'infanterie
et obtient le grade
de caporal.
C'est le légionnaire l'homme d'art
ni bon ni mauvais
recrute les huborescentes
parce qu'il est rentré dans la Légion depuis 2-3 ans
à un moment de fait, j'ai plus la date en tête
qui est en cours de progression
on sait pas trop ce qu'on veut en faire
mais c'est un type qui ne se distingue pas particulièrement
il n'y a jamais eu de bagarre
jamais eu d'actes de violence
voire même
une tenue éloignée de la violence
et Martin Barison
se signalait par une très grande prudence
son chef de section me dira
la bagarre il n'aime pas ça
il évite les coups
chaque fois qu'on devait faire un exercice
ou une box, on ne sait pas quoi
il choisit celle plus faible de la section
parce qu'il ne voulait pas prendre de coups
c'est pas le guerrier né
il ne portait pas la violence en lui
le premier expert donc qui va le voir
3 mois on va dire à chaud après les faits
et là paradoxalement
on va se rendre compte à la lecture
attentive de ce rapport
RAS
rien de particulier
si ce n'est une certaine forme
d'insincérité
lors d'un seul test
mais vous avez Martin Barison
qui regarde son expert
droit dans les yeux, droit dans ses bottes
rien de particulier
au niveau de l'émotion
et on n'a même pas cette culpabilité

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

puisque par définition
3 mois après la commission des faits
Barison est toujours dans la négation
totale des faits
alors que lui il sait au fond de lui
qu'il est le seul responsable de la mort des talus
donc il a quand même une capacité
supérieure du haut de ses 25 ans
avec le peu d'expérience qu'il a
de la vie
à tenir le mensonge
devant des professionnels du droit
ou de la psychologie ou de la psychiatrie
Code B22
Expertise psychiatrique du docteur
Nicolas de Carolis
si rien oriente vers une personnalité
psychopathique
ou particulièrement impulsif
en revanche, rien ne permet
de l'exclure d'un point de vue
psychopathologique
c'est pourquoi il m'est impossible
de donner une lecture
pertinente du passage à l'acte
on est tous déconcertés
puisque
rien ne va pouvoir expliquer
ce passage à l'acte d'une violence
inouïe et extrême
à rien dans le passage à l'acte
pas d'alcool
pas de toxique
pas de cam, pas de drogue
qui expliquerait ce passage à l'acte
J'aurais tendance à penser
moi qui a quand même
forcément
une personnalité limite
un élit des champs
avocate de Syrat Farah
il est capable d'être tout à fait adapté
à la vie en société

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

peut-être 95% du temps
et
de se déconnecter complètement
enfin de basculer
dans la folie totale
d'un instant à l'autre
et du coup de commettre irréparable
après un an de détention provisoire
la maire d'Etat n'est libérée
et mis hors de cours
pour le juge d'instruction
elle n'a pas tué son fils
il ne reste donc un seul suspect
son compagnon Martin Barison
le légionnaire italien
à partir de ce moment-là
j'ai été en face à face avec lui
je lui ai dit Barison si vous voulez que je vous défende
à la cour d'assises il va falloir avouer
un certain nombre de choses mais il va falloir avouer
pour revenir sur le band de l'humanité
il m'a dit
maître je vais dire des choses
je veux revoir mon juge
donc je redemande un interrogatoire
juste avant de rentrer
à ce huitième interrogatoire chez le magistrat instructeur
on est dans les couloirs de l'instruction
et on a des petits bureaux
où on peut parler avec nos clients
qui sont extrêmement étroits
et je suis à 50 cm de lui
je le regarde droit dans les yeux
il va falloir avouer
et je lui dis il faut absolument que t'arrives
à accoucher de ce que tu as fait ce soir-là
pour redevenir un petit peu humain
parce que la lecture du dossier
donne envie de vomir
et là il s'assoit devant le magistrat instructeur
et sa greffière je suis à côté de lui
et là le magistrat instructeur
lui dire mes messieurs expliquez-nous

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

on peut comprendre
et de lui sortir le rapport
des légistes et un album photographique
de l'enfant
et là on voit le visage
de barizon changé
de trait
les yeux
vont être brillants
et il va commencer à parler
je m'en suis pris à lui
j'ai allongé dans le salon
je lui ai donné un coup de pied
et puis des dizaines
de coups de poing
je m'arrêtais plus
j'avais toute cette haine
je m'arrêtais plus
voilà
c'est tout
c'est moi
il y avait de l'émotion dans les yeux
parce qu'il va pleurer
c'est la première fois que je vois pleurer mon client
devant le juste instruction
comme une forme de libération
comme une forme d'accouchement
il va pouvoir tout expliquer en détail
j'ai été satisfaite
de ce cheminement intellectuel
parce que je l'ai poussé dans ses retranchements
et qu'il était nécessaire
compte tenu de la gravité du dossier
qu'à un moment donné on est
une forme de vérité
mais en tout cas on sera approchés
de la réalité la plus objective
de ceux qui s'est réellement
déroulé cette nuit-là
deux ans après le meurtre
d'Ethan
on est jugé devant la condassise du quart
la mère d'Ethan

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

Syrat Farah a passé
12 mois en détention provisoire
elle a été accusée à tort
mais pour le procès
elle prend place sur le banc de la partie civile
ça nous permet
d'aborder le procès de façon
un peu plus serène
Amélie Deschamps
avocate de Syrat Farah
on est passé de la catégorie
mis en examen suspect potentiel
à victime
puisque madame Farah a pu
enfin faire reconnaître son statut de victime
nous notre but
au moment du procès d'assises
c'était que madame Farah
puisse obtenir
quelques réponses
essayer de comprendre un peu mieux
et puis repartir non pas à zéro
parce que
tous ces événements c'est un bagage
qu'elle va traîner encore longtemps
mais qu'elle puisse essayer de se reconstruire
à nouveau parce qu'elle a 2 enfants
elle avait
cette espoir que la cour d'assises
et le procès lui permettent
de tourner la page
de son incarcération
de sa culpabilité
Mesdames et messieurs la cour
l'arrivée à l'audience
il n'y a pas que l'angoisse de l'accusé
Florence de Prato
avocate de Martin Barison
et l'angoisse du petit avocat pénaliste
de Provence que je suis
qui au fur et à mesure que les mois
se rapprochent de l'échéance du procès pénal
est envahie

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

d'une forme d'inquiétude et d'angoisse
puisque c'est la première fois que j'accepte
de défendre un dossier d'infanticide
Monsieur Barison
levez-vous je vous prie
qu'avez-vous fait
ce soir-là
je vous le dis
je tue le petit
il va falloir être plus précis
monsieur
ou avez-vous porté les coups
et dans quel ordre
et quel coup avez-vous porté
deux coups de pied
mais deux coups de poing
combien
et à quelle fréquence
et combien de temps
c'est plus
lorsque le président de la Cour d'Assise
va là aussi l'acculer
dans ses retranchements
bien sûr qu'il y aura de la gêne
il ne regardera pas ses juges dans les yeux
il regardera ses pieds
mais il va continuer
parce que nous étions les deux avocats de la défense
en permanence de lui dire il faut absolument continuer
à avouer
bon
je suis votre avocate
depuis le début de cette procédure
vous avez décidé de parler
c'est bien
c'est un premier pas
très important
mais maintenant
il ne faut rien m'éluder
devant la cour
alors dites-nous pourquoi vous en êtes pris à état
pourquoi pas à son petit frère
pourquoi pas les deux

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barizon, le légionnaire jaloux

mais tâne
parce que c'était le chouchou
de Sirade
je pense que dans sa construction
de son passage à l'acte
c'est la seule explication en tout cas
que je peux en donner c'est-à-dire que
rapidement il va se rendre compte
que cette femme a une emprise sur lui
et qu'il comprend pas
que cette femme soit indépendante
face à ce qu'elle a envie de faire
en délaissant ses enfants
à un étranger
depuis quelques mois
c'est véritablement cette cocotte minute
qui explique qu'à un moment donné
il en pouvait plus de ses humiliations
elle ne l'écoutait plus lorsqu'elle lui disait
mais pourquoi tu sors
on pourrait rester lui après sa semaine de travail
parce qu'il a quand même des missions
physiquement difficiles
de lui dire on pourrait rester ensemble
dans l'appartement, sortir avec les enfants
aller au resto non elle préférerait
sortir avec sa bande de copines
et aller jusqu'à point d'heure en boîte de nuit
de la citulier où il y avait de l'alcool
et de la drogue
dans le procès du meurtre
du petit étan, Martin Barizon a reconnu
être l'auteur des coups
mais il est resté impassible
et très peu locasse
aujourd'hui c'est au tour de la mer
de Martin Barizon de venir prendre place
à la barre de la cour d'assises
à un moment donné il va y avoir
une scène qui va tout faire basculer
cette mère va se retourner
sur sa gauche
puisque'elle est face à la cour d'assises

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barizon, le légionnaire jaloux

elle a la partie civile à sa gauche
elle va se retourner vers cette mère
il va lui prendre la main
comme dans une volonté de l'embrasser
de lui dire moi aussi je suis une maman comme toi
et je comprends la douleur que ça doit être
pour une maman de ne plus avoir son enfant
Sirat Farah aussi a été très sensible
à cette intervention
de la maman de Martin Barizon
parce qu'elle me disait
avant que celle ci
prenne la parole à la barre
elle me disait j'ai de la peine pour elle aussi
parce qu'elle l'avait vu
tout le long du procès
sur le banc dans la salle
les larmes aux yeux
et donc elle me disait j'ai de la peine
parce que je sais qu'elle aussi
elle souffre et qu'elle a pas voulu ce qui s'est passé
elle aussi symboliquement
elle n'aura plus son enfant
asserré dans ses bras
même si il est plus un bébé puisqu'il a 25 ans
mais elle sait pertinemment
au égard à son âge que peut-être qu'elle sera morte
lorsqu'il sortira de détention
là ça a été
véritablement un grand moment d'humanité
d'humanité dans l'horreur mais d'humanité
Martin Barizon est condamné
par la cour d'assises du gare
à la réclusion criminelle
à perpétuité sans période
de sûreté
il ne fait pas appel
du verdé
c'était donc de la traconte
version code B
la rédaction en chef et signait Guillaume
Maury, l'enquête a été réalisée
par Vincent de B

[Transcript] Hondelatte Raconte - Christophe Hondelatte / Martin Barison, le légionnaire jaloux

et la réalisation est de Guillaume Vasso

...

Retrouvez On de la Traconte
code B
tous les vendredi et samedi des 6h
sur votre plateforme de podcast